

Paris, le 15 novembre 2022

## **Disparition de notre confrère et ami engagé, Éric Wirth, ancien vice-président et conseiller du Conseil national de l'Ordre des architectes**

**L'institution ordinale, élus et salariés, est plongée dans une profonde tristesse. Éric Wirth, ancien vice-président et conseiller national, ancien président du Conseil régional de l'Ordre d'Aquitaine, nous a quitté brutalement, samedi 12 novembre, à l'âge de 62 ans.**

Toujours bienveillant et à l'écoute des autres, Éric n'était jamais avare de partage avec ses consœurs et confrères. Généreux de son temps et de son énergie, il s'est investi sans compter pour la profession. L'institution était au cœur de son engagement et l'intérêt public - un héritage familial issu de son père maire d'une petite commune - était sa motivation.

Diplômé de l'Ecole Nationale Supérieure des Arts et Industries de Strasbourg en 1983, il commence sa carrière au CERN à Genève puis au service de l'aménagement du territoire des Iles-sous-le-vent en Polynésie française. Il crée son agence, en 1986, à Bordeaux, et réalise de nombreux projets quasi exclusivement en marchés publics.

En 2010, il est élu conseiller régional de l'Ordre des architectes d'Aquitaine, dont il devient, en 2013, le président très respecté. Éric était un rassembleur et, sous ce mandat, il réussit la fusion des Conseils régionaux de l'Ordre d'Aquitaine, du Limousin et de Poitou-Charentes dans la grande région Nouvelle-Aquitaine, en œuvrant pour que l'ensemble des territoires soit représenté au sein de l'Ordre et avec la volonté de conserver une présence ordinale dans les pôles régionaux de Limoges, Pau et Poitiers. Pour lui, rien ne remplaçait de véritables contacts humains pour lesquels il était entièrement présent. Son autorité naturelle et son enthousiasme communicatif ont été appréciés bien au-delà de sa région d'adoption, l'Aquitaine.

En 2017, il s'implique pleinement dans la constitution de la liste « Ensemble » pour l'élection au Conseil national de l'Ordre. La totalité des membres de la liste est élue et Éric Wirth devient vice-président du Conseil national.





**Conseil national**  
Tour Maine Montparnasse  
33 avenue du Maine  
BP 154  
75 755 Paris cedex 15  
[www.architectes.org](http://www.architectes.org)

Depuis 2021, il était conseiller ordinal, en charge des questions internationales et membre du conseil de l'Union Internationale des Architectes (UIA). Il portait un ambitieux projet de réforme de l'UIA soutenu par un grand nombre de pays. Il était également très actif au sein de l'UMAR aux côtés de notre consœur Natalina da Costa.

Toujours très loyal et à l'écoute dans ses fonctions ordinaires, il a su aussi défendre la profession avec courage et sans ménagement. Avant de prendre une décision, il se posait toujours les trois questions suivantes : est-ce bien pour l'intérêt général ? Est-ce bien pour l'architecture ? Est-ce bien pour les architectes ? Toujours avec conviction.

Il insistait en parallèle sur le fait que les agences d'architecture étaient avant tout des entreprises d'architecture et que les architectes devaient renforcer leur culture entrepreneuriale, en acquérant les compétences nécessaires par la formation continue et en assumant leur rôle social d'employeur.

Nous n'oublierons pas sa générosité, sa loyauté et son humanité. Au nom de l'ensemble de l'institution, nous exprimons nos chaleureuses pensées et nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches, tout particulièrement Catherine son épouse, Charline et Martin ses enfants.

-----

*Les messages de condoléances reçus par l'Ordre sont publiés sur notre [site web](#). Si vous souhaitez nous adresser un message [cliquez ici](#).*



## **Death of Éric Wirth, former vice-president and member of the National Council of the Ordre des architectes, friend and respected colleague**

**It is with deep sadness that our architectural association, its elected members and staff announce the passing of Éric Wirth, who died suddenly on Saturday, 12 November aged 62. He served as vice-president and member of the National Council of the Ordre des architectes, and president of the Regional Council in Aquitaine.**

Éric was always kind and always ready to listen. He was unstinting in his generosity towards his fellow architects. Liberal with both his time and energy, he was a tireless advocate for the profession. He was deeply committed to the Ordre des architectes, motivated by a desire to serve the public good – something he inherited from his father, who was mayor of a small town.



Éric Wirth graduated from the Ecole Nationale Supérieure des Arts et Industries de Strasbourg in 1983. He began his career at CERN in Geneva and then took up a planning and development position in the Leeward Islands in French Polynesia. He established his own practice in Bordeaux in 1986 and designed many projects, with an almost exclusive emphasis on public procurements.

In 2010, Éric was elected to the Regional Council of the Ordre des architectes in Aquitaine. He became its president in 2013 and was highly respected in that role. Éric knew how to inspire and bring people together: he oversaw the successful merger of the Regional Councils of the Aquitaine, Limousin and Poitou-Charentes associations in the greater Nouvelle-Aquitaine region. In doing so he wanted to ensure the entire region was represented and that the Ordre des architectes retained a foothold in the key regional cities of Limoges, Pau and Poitiers.

People were what Éric was about. He prized personal contact – there simply was no substitute for him – and was always fully present when engaging with others. His natural authority and infectious enthusiasm were appreciated far beyond his adopted home of Aquitaine.



In 2017, he threw himself into pulling together the “*Ensemble*” list for election to the National Council of the Ordre. Each and every member on the list was elected and Éric himself was voted vice-president of the National Council.

In 2021, he became Council member with specific responsibility for international issues and was elected to the Council of the International Union of Architects (UIA). There, he spearheaded an ambitious project to reform the UIA, which won broad support from many countries.

Éric was also very active in the Union of Mediterranean Architects (UMAR) alongside fellow architect, Natalina da Costa.

Unfailingly fair, engaged and deeply committed to his governance and regulatory role, Éric Wirth knew how to listen and keep abreast of developments in the field. He was a tireless and courageous defender of architecture and architects. Before making a decision, he would ask himself three questions: is this good for people in general? Is it good for architecture? Is it good for architects? He lived by conviction.

Entrepreneurship mattered to him too. He insisted that architectural practices were companies first and foremost and that architects needed to have business savvy and get the training and skills necessary to fulfil their role as employers.

Éric will be remembered for his generosity, loyalty and compassion. On behalf of the Ordre, we send our deepest and heartfelt sympathies to his wife Catherine, his children Charline and Martin, and his wider family and friends.

-----

*Messages of condolence received by the Ordre will be published on [our website](#).  
If you wish to send a message [Click here](#)*